

Gasolina en EU: en 2016, la más barata en 10 años

Karol García

EL ECONOMISTA

LOS PRECIOS para los consumidores de las gasolinas automotrices en Estados Unidos promediaron 2.14 dólares por galón en el 2016, que son 29 centavos de dólar o 12% menos que el promedio del 2015 y el precio más bajo desde el 2004, publicó la Administración de Información Energética (EIA, por su sigla en inglés) del vecino del norte. Esto es un promedio de 40.7 pesos por galón a lo largo del año, que fue 29% más bajo que el de las gasolinas mexicanas, que, para el consumidor, fue el más alto en la historia.

Los bajos precios del crudo fueron la principal causa de la caída en estas tarifas en el país vecino, detalló la EIA en su reporte. En nueve de las 10 regiones en que el organismo colectó información semanal los precios de las gasolinas no excedieron en todo el año los 3 dólares por galón.

Por ejemplo, en la costa este, cuyas ciudades con mayor demanda son Boston, Nueva York y Miami, tuvieron precios promedio en un rango entre 1.73 y 2.31 dólares por galón durante el año y sólo reportaron incrementos estacionales en el invierno y gracias a la interrupción en el flujo por daños en el ducto Colonial, el cual surte a la región.

La costa del Golfo, con la mayor demanda en Houston, tuvo los precios más bajos del país, que cayeron hasta 1.45 dólares por galón en febrero; en tanto, durante el verano, cuando los automovilistas utilizan más combustibles para viajar, los precios no superaron los 2 dólares por barril.

Finalmente, la costa Oeste, con mayor demanda en Los Ángeles, San Francisco y Seattle, tuvo los precios más altos del país, que en su punto más alto llegaron a 3.11 dólares por galón, luego del retiro de capacidad instalada de refinación en el área en los primeros meses del año.

MÉXICO

La diferencia entre los precios para los consumidores mexicanos y los estadounidenses en el 2016 fue que mientras la Secretaría de Hacienda decretó los precios máximos en el país, en Estados Unidos se fijaron por la oferta y la demanda en el consumo en tiempo real, a lo que se sumaron costos de almacenamiento y reparto y el componente impositivo, esquema que regionalmente arranca en marzo en Baja California y Sonora.

Así, el promedio de las gasolinas Magna y Premium el año pasado ascendió a 52.68 pesos por galón al promedio anual de 13.93 pesos por litro, el más alto en la historia del país.



MÉXICO, MÁS CARO QUE EU

En el 2016, la gasolina en México fue entre 13.5 y 63% más cara respecto de los precios promedio mayor y menor de las principales regiones de EU.

